



*“Pero sed hacedores de la Palabra, y no tan solamente oidores, engañándoos a vosotros mismos.”*

*– Santiago 1:22*

## Peticiones de Oración

Fundación de centros de estudio en lugares aún no alcanzados.

Protección y provisión para las familias de nuestra comunidad educativa.

Plan de Fortalecimiento académico en todos los Centros de estudio.

## Próximas Actividades

**Ago 06**– Inicia curso de Pedagogía Cristiana en Ahuachapán.

**Ago 09**– Inicia curso de Hermenéutica Bíblica en San Salvador.

**Ago 14**– Inicia curso de Administración Cristiana en cantón Ateos.

**Ago 14**– Conferencia II del curso de Sociología en Santa Ana.

**Ago 14**– Conferencia II del curso del Evangelio de Marcos en Santa Ana.

**Ago 21**– Conferencia del curso Libro de Nehemías en Metapán.

Cuando el apóstol Santiago escribe estas palabras no está pensando en una persona o congregación en particular, sino en toda la iglesia de Cristo. Con su experiencia, nos deja consejos esenciales sobre la coherencia de la conducta cristiana frente al engaño, un mal que aún sigue vigente como en aquellos días. Para Santiago, el antídoto eficaz que el cristiano debe usar es la palabra de verdad (v. 18) para evitar ser engañados. Nuestra respuesta dos fases: *Primero: Escuchar atentamente.* Santiago exhorta a estar listos para escuchar y ser lentos para hablar (v. 19); generalmente damos opiniones prematuras y olvidamos que la boca del necio habla sandeces (Prov. 15:2). De esto aprendemos que escuchar es valioso para cualquier relación armoniosa, especialmente en nuestra relación con Dios. Él ha hablado y nos invita a escuchar su voz con atención. *Segundo: Actuar obedientemente.* Santiago utiliza la metáfora del espejo muy elocuentemente (vv. 22–23). Un espejo nos da un doble mensaje, pues revela a la vez lo que somos y en consecuencia lo que deberíamos ser. De esto aprendemos que el espejo de la Palabra de Dios nos dice lo que somos y lo que deberíamos ser. Y ante tal reflejo, nunca deberíamos poner oposición, sino actuar siempre con fiel obediencia. Durante el mes de Julio, hemos vivido y compartido estas dos fases de respuesta ante la Palabra de Dios en la educación teológica. La comunidad educativa de SIMES es orientada a escuchar, recibir y obedecer la Palabra de Dios ante todo. Estamos seguros que sin esto no puede haber verdadero discipulado ni genuina formación teológica. Es nuestra oración que Dios nos continúe guiando para presentar defensa ante el engaño.

Iniciamos el mes de Julio con varias actividades académicas. El día Viernes 02, la profesora Vivian Gutiérrez dictó la segunda conferencia del curso de Soteriología en el Centro Teológico Reformado de Ahuachapán (CENTRA). Fue una jornada de tres horas de clase en las que se estudió la conversión, la justificación, la santificación y la perseverancia de los santos. El grupo sigue constante con un total de trece estudiantes de los cuales ocho ya son candidatos para graduarse este año del nivel de Asociado. El día Sábado 03 finalizó el curso de Historia de la Reforma en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) en la ciudad de Santa Ana. Este día se presentaron tareas y se realizó el examen final del curso. Este mismo día, también se realizó un evento académico muy importante en la ciudad de San Salvador. Gracias a Dios, después de varias semanas de gestiones académicas y conversaciones que estuve realizando, se logró la firma del Convenio de Cooperación Académica entre MINTS International Seminary y el Seminario Bíblico Teológico Gracia Soberana (SBTGS). Este convenio tiene como propósito brindar reconocimiento al programa de Licenciatura en Teología que ofrece el SBTGS y desarrollar un programa académico complementario flexible para la obtención de Títulos académicos de MINTS en el grado de Licenciatura y Maestría. En este acto estuvo presente el Decano de MINTS Centroamérica, Rev. José Ramírez y los miembros de la Junta Ministerial de SIMES. ¡Agradezco al Señor por este logro!

Durante la primera semana hubo pocas actividades en los centros de estudio. Dedicué tiempo para avanzar en la redacción del curso titulado “Fundamentos del Matrimonio Bíblico” cuyo propósito es ofrecer una perspectiva teológico-pactual del matrimonio. Este será mi tercer aporte para el programa doctoral de MINTS. Si es la voluntad de Dios, espero concluirlo antes de finalizar este año y ponerlo a la disposición de todos. El día Sábado 10 inició el curso de Sociología en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) de la ciudad de Santa Ana, en modalidad a distancia. El curso está siendo dictado por el profesor Carlos Martínez quien ofreció la primera de dos video-conferencias que se ofrecerán en este curso que tendrá una duración de ocho semanas. Fue una jornada de cuatro horas de clase en las que se estudió una breve introducción al pensamiento sociológico moderno y la perspectiva bíblica sociológica. El grupo sigue avanzando muy constante y se mantiene con diez estudiante regulares inscritos; dos de ellos son candidatos para graduarse este mismo año, uno de Diplomado y otro de Licenciatura.



Durante la segunda semana, hubo actividades académicas y otras administrativas. El día **Martes 13** inició el curso del Libro de Daniel en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) de la ciudad de Santa Ana. En esta ocasión, dicté la primera de tres conferencias que se ofrecerán en forma presencial siguiendo los protocolos de bio-seguridad. Fue una jornada de tres horas de clase en las que se estudió las generalidades de este libro (el autor, fecha, propósito, destinatario, estructura, género, etc.). El grupo se mantiene con diez estudiantes, dos de ellos se graduarán este año, un Asociado y una Licenciatura. El día **Sábado 17** inició el curso del Evangelio de Marcos en el Seminario Gracia y Verdad (SEBIT) de la ciudad de Santa, en modalidad a distancia. En esta ocasión, dicté la primera de dos video-conferencias que se ofrecerán en este curso. Fue una jornada de cuatro horas de clase en las que se estudió una breve introducción, el trasfondo general, el contenido y la estructura del libro. El grupo mantiene diecisiete estudiantes; cinco de ellos se graduarán este año, un Diplomado y cuatro Asociados.

En la tercera semana, dediqué tiempo a atender asuntos académicos y administrativos. El día **Viernes 23** asistí a una reunión virtual con el Lic. Gustavo Ávalos, decano de teología de la Universidad Cristiana UCAD quien brindó avances en el Convenio de Cooperación Académica que estoy gestionando con esta institución desde hace varios meses. Aún están revisando algunos asuntos técnicos institucionales; después de ello, se espera una nueva reunión para confirmar la firma de este convenio entre MINTS y UCAD. Agradecemos a Dios por todo lo que se ha logrado hasta hoy y seguiremos en oración. Este mismo día por la noche, se realizaron las exposiciones de proyecto final del curso de Soteriología en el Centro Teológico Reformado de Ahuachapán (CENTRA). La profesora Vivian Gutiérrez fue la encargada de dirigir y evaluar esta actividad en la que se expusieron todos los pasos del orden de la salvación (Ordo Salutis). Todos los estudiantes siguen avanzando muy animados. El día **Sábado 24** inició el curso del Libro de Nehemías en el Seminario Teológico Congregacional de Metapán (SETCOM). El profesor Mario Corleto viajó por la noche hasta esa ciudad para dictar la primera de dos conferencias presenciales que se ofrecen en este curso, cumpliendo los protocolos de bio-seguridad. En esta ocasión, fue una jornada de cuatro horas de clase en las que se estudiaron cuatro ladrillos del liderazgo de Nehemías: la fe, la oración, la disciplina y la enseñanza bíblica. El grupo de estudio se mantiene con diez estudiantes regulares; todos se graduarán del nivel Diplomado.

Durante la última semana del mes, continuamos desarrollando varias actividades. El día **Martes 27** viajé a la ciudad de Santa Ana para dictar la segunda conferencia del curso del Libro de Daniel en el Instituto Bíblico Oasis (IBO). Fue una jornada de tres horas de clase en las que se estudiaron los principios de interpretación de este libro. El día **Sábado 31**, viajé a Santa Ana para asistir a la Segunda Reunión de Coordinadores correspondiente al año 2021. Dirigió esta reunión el Rev. José Ramírez, Decano de MINTS-Centroamérica; hubo participación de siete centros de estudios y todos los miembros de la Junta Ministerial. El devocional estuvo a cargo del Pastor Mario Ascencio y fue titulado “Componentes de la Unidad Cristiana” (Efesios 4:3). Luego, hubo tres mesas de trabajo en las que se trataron asuntos ministeriales, financieros y académicos. Este día se realizó la elección y confirmación de los miembros de la Junta Ministerial para el período 2021-2023, en el siguiente orden: Presidente, Lic. Carlos Ernesto Chávez Quiñónez; Secretario, Hno. José Ángel Salazar Pineda; Tesorero, MTh. José Mario Corleto Castro. El detalle de la reunión está contenido en el Acta.

Agradezco al soberano Dios por su fiel provisión y protección hasta el día de hoy. También agradezco a los hermanos y hermanas que siguen apoyando este ministerio con sus ofrendas y sus constantes oraciones. Les animamos a seguirlo haciendo para continuar con nuestra labor de llevar la educación teológica a quienes lo necesitan.

**Lic. Marvin Argumedo**  
Director Nacional SIMES

**Más Información:** (503) 7103-5175 | (503) 2441-9640 | [simes.contacto@gmail.com](mailto:simes.contacto@gmail.com)  
[www.simesvirtual.jimdofree.com](http://www.simesvirtual.jimdofree.com)

